

---

# Carta de Bienvenida

Estimados compañeros:

Es una gran satisfacción y un honor para la mesa directiva darles la bienvenida a la continuidad de la labor realizada durante 41 años por la Sociedad Mexicana de Reumatología y cuatro años como Colegio Mexicano de Reumatología, al XXXIV Congreso Mexicano de Reumatología y al 1er Congreso Mexicano – Canadiense de Reumatología, hecho inédito en la historia de la medicina y la Reumatología mexicana, en la paradisíaca ciudad de Acapulco Guerrero.

En esta ocasión nuestra reunión anual nos ofrece la oportunidad de continuar el intercambio y encuentro con nuestros maestros, alumnos y compañeros, pero además este intercambio se verá amplificado por la integración de los reumatólogos canadienses y españoles, que participarán como ponentes y congresistas en esta reunión, y que nos servirá para actualización científica en el amplio campo de la reumatología, así mismo, y tras proyectarse como un gran congreso también se han sumado reumatólogos de Cuba así como de otros países de Latinoamérica.

Como consecuencia de la época actual, en la que los avances en la ciencia y tecnología han provocado cambios trascendentales en prácticamente todos los órdenes, de los que la medicina no ha escapado a esta influencia, siendo impactada en los campos de acción tanto básico como clínico. Esta situación ha alcanzado a la Reumatología, generando la obtención de logros de diversas áreas; en la tecnología se afinaron recursos auxiliares de diagnóstico, abarcando el área básica (inmunología, genética, etc.) y el área clínica para realizar estudios de gabinete donde sobresale el avance reciente de ultrasonografía en el sistema músculo-esquelético. Se elaboran con mayor oportunidad guías para uso de medicamentos, así como instrumentos de clinimetría que entre muchas otras funciones auxilian en labores de evaluación, de la identificación y de características predoctoras que permitan anticipar la ocurrencia de eventos clínicos que pudieran conducir a secuelas o que se asocien a respuesta terapéutica apropiada o inapropiada. Es por ello que trataremos de tocar estas áreas lo más profundo que sea posible en los cursos precongreso, en las sesiones plenarias, simultáneas y discusión de resúmenes de trabajos presentados.

Con esto hemos organizado meticulosamente un evento que incluye cuatro cursos precongreso, en el que destacan el de ultrasonido musculoesquelético, evento muy completo y en el que participarán profesores españoles, italianos, norteamericanos y mexicanos; clinimetría de espondiloartropatías en el cual existirá una estrecha relación ibero-mexicana así como en el Encuentro Mexico-España, en el cual se tocarán enfermedades con alguna particularidad de cada país; y el último de especial importancia, Diagnóstico por el laboratorio de las enfermedades autoinmunes. Cuatro días de congreso desglosados en cuatro simposios desayuno, cuatro plenarias, cuatro conferencias magistrales, cuatro simposios simultáneos que incluyen las principales áreas de la reumatología e incluso otras mas que en otros congresos no se han tocado como epidemiología, accesos a cuidados y educación y pediatría, dos sesiones simultáneas, dos sesiones de discusión de pósters, la tradicional exposición de pósters, tres simposio comida, tres simposios satélite y los ya tradicionales eventos culturales y deportivos como NEY-DANZU y el tan esperado partido de Fútbol México vs Canadá.

El comité científico este año tuvo una ardua labor tras revisar y organizar tanto trabajos mexicanos como canadienses. Se recibieron 241 trabajos mexicanos, de los cuales, 86 se aceptaron para publicación en el Journal of Rheumatology. También se recibieron 116 trabajos canadienses. De acuerdo a las calificaciones obtenidas, se clasificaron en 24 trabajos para plenarias 36 trabajos para presentación simultánea y 275 carteles.

Consideramos que nuestro congreso será un reflejo a otros países de nuestro prestigioso gremio reumatológico, que tiene de los más altos porcentajes de sus miembros dentro del Sistema Nacional de Investigadores y de la Academia Nacional de Medicina, así como el reconocimiento de otros en el ámbito mundial de la Reumatología, y un estímulo para los Congresos subsecuentes.

Deseamos que los resultados obtenidos en la próxima reunión de febrero del 2006, den frutos para beneficio de nuestros pacientes.

Francisco A. Rosas López  
*Presidente*

Gabriel Medrano Ramírez  
*Secretario*